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НОВОСТИ CGI RUSSIA

 

Состоялось 3-е заседание Экспертного совета CGI Russia
 

29 июня 2023 г. был утвержден новый состав Экспертного совета CGI Russia и проведено 3-е заседание
наблюдательного органа, на котором были представлены результаты деятельности CGI Russia за 2022-2023 гг и
внесены предложения членов Экспертного совета по работе платформы.

 
В новый состав Экспертного совета вошли  Олег Цветков, Управляющий директор-руководитель Службы
корпоративного секретаря, ПАО «Сбербанк»; Андрей Денисов, Генеральный директор, Remind; Мария
Новокрещенова, Заместитель генерального директора, Горизонт КФ; Мария Спиридонова, Директор, департамент

управленческого консультирования, Группа ДРТ; Штефан Кауфманн, Партнер, Denuo; Ирина Гайда, член СД
«НОВАТЭК», Директор Центра энергетики, Московская школа управления «Сколково»; Виктория Блатова,
Исполнительный вице-президент по устойчивому развитию, АФК «Система»; Евгений Шварц, член СД ПАО «ГМК
"Норильский никель”»; Алена Высоких-Альясири, Директор по устойчивому развитию, «Группа Сегежа». 

 
Согласно уставным документам, заседания Экспертного совета CGI Russia будут проходить раз в квартал и
оформляться протоколом заседания.nransition/
 

 

Опрос CGI Russia: ключевыми драйверами зеленого перехода для
компаний являются требования регулятора и общественный запрос

 

20 июля 2023 в рамках онлайн-дискуссии “Зеленый переход: решения для будущего”  CGI Russia провела опрос
участников мероприятия (56 представителей компаний, банков и эксперты в области устойчивого развития) с целью

выяснить позиции участников рынка по реализации целей климатической трансформации. 
 
По итогам опроса 47% респондентов заявили, что достижение целей Парижского соглашения в России они считают
возможным при определенных условиях.

 
37% компаний декларирует свои цели по достижению углеродной  нейтральности.
 
37% компаний заявили, что оценивают своих клиентов, контрагентов и партнеров по “зеленым стандартам”.

 
47% компаний указали, что оцениваются по “зеленым стандартам” своими клиентами, контрагентами и партнерами.
en-transition/

 

 

 

 

 

 

 

ПРОВЕДЕННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

 

ПРОВЕДЕННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

 

 «Зеленый переход»  нуждается в четком определении  на
институциональном уровне

 

 
Главными драйверами «зеленого перехода» для компаний являются требования регулятора и общественный
запрос.
 

20 июля 2023 г. Глобальная Климатическая Инициатива, Россия (CGI Russia) провела онлайн-дискуссию  «Зеленый
переход: решения для будущего»,  в рамках которой спикеры ведущих российских компаний представили свое
видение стратегии достижения целей устойчивого развития, включая снижение выбросов парниковых газов.
Официальным партнером мероприятия стал Сбер.

 
В дискуссии приняли участие: Дмитрий АКСАКОВ, Исполнительный директор бизнес-блока, ВЭБ.РФ; Константин
РОМАНОВ, Генеральный директор, «Газпром Водород»; Александр КРАЕВОЙ, Начальник управления
производственного инжиниринга и устойчивого развития, ПАО «РусГидро»; Роман КАЗАКОВ, Руководитель

направления по климату, АО «Северсталь менеджмент»; Сергей ЕГОРШЕВ, Советник Генерального директора по
вопросам экологического мониторинга, ППК «Российский экологический оператор»; Артем СЕЛЕЗНЕВ, Руководитель
направления «Устойчивое развитие», ДОМ.РФ; Александр МАСЛОВ, Директор департамента продаж, «Юнигрин

Энерджи»; Кирилл ЧЕРНОВОЛ, Заместитель руководителя, Центр Россия-ОЭСР РАНХиГС; Надежда ШЕВЕЛЕВА,

Руководитель направления по учету выбросов парниковых газов и климату ООО «ССПЭБ», Доцент РГУ нефти и газа
(НИУ) имени И. М. Губкина.
 
Кирилл Черновол, Центр Россия - ОЭСР, РАНХиГС, представил исследование стандартов для корпоративных планов

зеленого перехода, указав, что ключевая проблема достижения целей климатической устойчивости сегодня –
отсутствие единых глобальных стандартов климатического перехода, что мешает инвесторам определить, какие
компании действительно заслуживают внимания. «Надо отметить, что международные организации (CBI, SBTi) уже
разработали ряд отраслевых стандартов для перехода компаний, в том числе по научному обоснованию целей

перехода. На уровне CBI/SBTI стандарты разработаны, например, для металлургии, химической промышленности,
производства цемента, финсектора, энергетики, производства водорода», - рассказал Кирилл Черновол.
 
Руководитель направления «Устойчивое развитие» ДОМ.РФ Артем Селезнев рассказал о внедрении совместно с

Минстроем России первого национального стандарта зеленого строительства многоквартирных домов (ГОСТ Р),
который разработан с учетом опыта международных систем LEED и BREEAM, а также об участии института развития в
формировании рынка ESG-облигаций в России.
«В 2022 году ДОМ.РФ стал лидером по размещению ESG-облигаций в стране. Для дальнейшего развития зеленого

строительства нужны дополнительные стимулы на системной основе: зеленое проектное финансирование, зеленая
ипотека, меры налогового стимулирования.  Мы прогнозируем, что если меры поддержки зеленого строительства
действительно появятся, то к 2030 году доля зеленых многоквартирных домов в стране может увеличиться с текущих с
5% до  20%», - прокомментировал Артем Селезнев.

 
Роман Казаков, Руководитель направления по климату, АО «Северсталь менеджмент», представил стальные
решения по адаптации к изменениям климата, которые черная металлургия может предложить для повышения
устойчивости объектов гражданской и промышленной инфраструктуры к климатическим рискам.

«Одним из предлагаемых Северсталью зеленых решений для будущего является использование стальных
конструкций для строительства многоэтажных жилых домов. Эта технология позволяет снизить выбросы СО2 в
течение жизненного цикла здания до 25%  и сократить количество трудноперерабатываемых отходов при демонтаже
до 50%. На горизонте после 2030 г. для декарбонизации отрасли потребуются новые прорывные технологии снижения

выбросов парниковых газов, важную роль здесь будут играть водородные технологии», - прокомментировал Роман
Казаков.
 
Сергей Егоршев, Советник Генерального директора по вопросам экологического мониторинга, ППК «Российский
экологический оператор», подчеркнул, что зеленые стандарты должны закрепляться институционально и нуждаются
в более четкой таксономии. «Зеленый переход надо воспринимать как следующую научно-техническую революцию,
которая заставляет изменить сложившиеся подходы в любой деятельности и в любом бизнесе. Процесс изменения
для одних открывает окна возможностей, для других создает дополнительные ограничения. Разница заключается в

отношении к происходящим изменениям. Кто поймет раньше  и реализует на практике возможности,
предоставляемые зеленым переходом, тот получит преимущество и шанс быть первым до следующей научно-
технической революции».
 

Дмитрий Аксаков, Исполнительный директор бизнес-блока, ВЭБ.РФ, рассказал о процессе совершенствования
таксономии проектов, отвечающих критериям зеленого финансирования и подчеркнул необходимость для крупных
производителей закладывать экологические параметры продукции уже на этапе строительства производственных
мощностей.

«ВЭБ.РФ как институт развития ставит своей главной целью  повышение качества жизни людей в городах и особенно
на тех территориях, где реализуются наши проекты, Поэтому важно не просто снижать выбросы СО2, но
одновременно улучшать транспортную инфраструктуру в городах, модернизировать системы энергообеспечения,
проводить поддержку инновационных отраслей».

 
Александр Краевой, Начальник управления производственного инжиниринга и устойчивого развития, ПАО
«РусГидро», рассказал о комплексном плане модернизации объектов генерации РусГидро как ключевом элементе
энергоперехода компании. «Как крупнейший энергопроизводитель в  России, «РусГидро» ответственно относится к

зеленой повестке и снижение выбросов прописано в корпоративной стратегии. Наш главный принцип - зеленый
переход должен быть справедливым и устойчивым, т.е. ввод новых мощностей не должен наносить ущерба
потребителям и окружающей среде. Для реализации этого принципа мы используем диверсифицированный подход 
на всех объектах генерации в зависимости от региона присутствия».

 
Константин Романов, Генеральный директор, «Газпром Водород», отметил важность использования вторичных
ресурсов, включающих утилизацию тепла и перепадов давления, образующихся в промышленных процессах, а также
перспективы  производства водорода как альтернативного топлива с учётом больших запасов природного газа в

России.
«Водород может стать одним из решений по обеспечению потребителей низкоуглеродной энергией, однако в
ближайшей перспективе нам предстоит решить ряд технологических задач», - рассказал Константин Романов.
 

Александр Маслов, Директор департамента продаж, «Юнигрин Энерджи» представил направление солнечной
энергетики и рассказал о строительстве солнечных парков и  заводов по производству фотоэлектрических модулей.
«Политика “Юнигрин Энерджи” заключается в том, что зеленые технологии должны быть энергоэффективными и
обоснованными, только тогда они приносят выгоду и не удорожают производственный цикл. Сегодня мы входим в

Топ-5 мировых компаний по КПД благодаря зеленому НИОКРу, помогающему развивать наше производство,
способствовать декарбонизации в России и снабжать электроэнергией удаленные территории, включая Сахалинский
регион. Одновременно мы развиваем экспортное направление - наша продукция востребована в странах Африки,
СНГ и на Ближнем Востоке».

 
Надежда Шевелева, Руководитель направления по учету выбросов парниковых газов и климату ООО «ССПЭБ»,
доцент РГУ нефти и газа (НИУ) имени И. М. Губкина указала на важность синергии и поэтапного подхода к
реализации решений для зеленого перехода.

«Зеленый переход - это результат синергии государства, бизнеса, науки и общества. Для его успешной реализации
необходимо иметь четкое представление о том, что и насколько можно озеленить, как сопоставить
разнонаправленные процессы зеленого перехода, какова будет стоимость единицы “озеленения” и каких результатов
мы достигнем. Другими словами - необходимо прописать весь процесс перехода от текущего к целевому состоянию

экономики и определить четкие критерии для оценки усилий, результатов, уделяя особое внимание комплексной
оценке рисков, для учета всех факторов, влияющих на бизнес, а также на благополучие окружающей природной и
социальной среды».
 

Запись трансляции можно посмотреть по ссылке:
https://cgi-russia.ru/cgi_russia_news/green-transition/
 
 

ПРЕДСТОЯЩИЕ МЕРОПРИЯТИЯ

 

 

 
Глобальная Климатическая Инициатива, Россия (CGI Russia) приглашает на круглый стол “ESG для МСБ: помощь
или помеха?”, который состоится 21 сентября 2023 г. в 11.00 МСК (онлайн).

 
Доля малого и среднего бизнеса (МСБ) в ВВП России едва превышает 20%, однако МСБ способствует развитию
инноваций и технологий, обеспечивает формирование налоговых поступлений, создает рабочие места и при этом
обладает большей гибкостью, чем крупные корпорации. В современных условиях перехода мировой экономики к

концепции устойчивого развития МСБ может стать значимым фактором поддержки такого перехода. Главной
проблемой внедрения ESG для малого и среднего бизнеса остается низкая осведомленность о преимуществах ESG-
практик. Одним из решений может стать понятный и эффективный механизм монетизации ESG-подхода через участие
МСБ в тендерах крупных компаний, приверженных стандартам ESG.

 
ВОПРОСЫ ДИСКУССИИ
 

Точки роста для внедрения зеленых практик в МСБ: что может получить бизнес, кроме «зеленой» репутации?
Методы “кнута и пряника” в переводе МСБ на зеленые стандарты: законодательство, финансирование, рейтинги,
цепочки поставок, тендеры.

Синергия бизнеса и государства: российский и зарубежный опыт.
Методики оценки ESG-зрелости в МСБ.
Успешные кейсы внедрения ESG-практик в МСБ: опыт главных драйверов ESG-повестки в России (Сбер, ВЭБ.РФ,
Банк «Центр-инвест», Минэкономразвития и др.)

 
ПРИГЛАШЕННЫЕ СПИКЕРЫ
 
Банк России, ВЭБ.РФ, РЭО, ОЗОН, Х5, Банк «Центр-инвест», ДРТ, Лига Зеленых Брендов, Минэкономразвития
(состав спикеров уточняется)
 

Регистрация на круглый стол по ссылке: 
https://cgi-russia.ru/events/esg-dlya-msb-pomosh-ili-pomeha/
 
 

 

 

 

Выпуск глобальных стандартов отчетности в области устойчивого
развития и климата

Совет по международным стандартам отчетности в области устойчивого развития (International Sustainability Standards

Board, ISSB) Фонда МСФО (IFRS) официально выпустил новые стандарты в области устойчивого развития: IFRS S1 и IFRS
S2. Стандарты призваны создать единую базу для раскрытия информации в области устойчивого развития. IFRS S1
содержит требования к раскрытию информации о рисках и возможностях, связанных с устойчивым развитием, в
краткосрочной, среднесрочной и долгосрочной перспективе. IFRS S2 устанавливает требования к раскрытию

информации, связанной с климатом и предназначен для использования совместно с IFRS S1. Оба стандарта полностью
учитывают рекомендации Целевой группы по раскрытию финансовой информации, связанной с климатом (TCFD).
IFRS S1 и IFRS S2 вступают в силу для отчетных периодов, начинающихся 1 января 2024 года. Это означает, что
компании начнут раскрывать информацию в соответствии с новыми стандартами в 2025 году. В настоящее время

применение стандартов является добровольным, а отдельные юрисдикции могут решать, требовать ли от компаний
их применения.

 

Рекомендации Банка России по раскрытию финансовыми
организациями информации в области устойчивого развития

Банк России выпустил рекомендации по раскрытию финансовыми организациями информации в области

устойчивого развития, которые призваны обеспечить учет рисков и возможностей, связанных с устойчивым
развитием, создать единый образец информирования заинтересованных лиц о вовлеченности финансовых
организаций в вопросы устойчивого развития.
 

По заявлению Банка России, при разработке данных рекомендаций были приняты во внимание подходы,
используемые в стандартах и рекомендательных документах иностранных регулирующих органов и международных
организаций, включая рекомендации TCFD, Стандарты Глобальной инициативы по отчетности (GRI), а также проекты
IFRS S1 и IFRS S2. 

.

 

Гармонизация подходов к «зеленой» энергетике стран СНГ

Электроэнергетический совет СНГ разработал проект дорожной карты, направленной на гармонизацию «зеленых»
инструментов для развития низкоуглеродной энергетики. Предполагается, в частности, создание общей таксономии

«зеленых» источников энергии и фонда «зеленых» инвестиций, а также создание системы торговли квотами на
выбросы углекислого газа и «зелеными» сертификатами на выработку возобновляемой энергии. В будущем это может
позволить запустить систему трансграничного углеродного регулирования, похожую на механизм налога CBAM (плата
за углеродный след продукции) в ЕС.

По мнению экспертов, гармонизация правил и интеграция рынка инструментов декарбонизации полезна всем
странам-участницам, поскольку страны СНГ разнородны по составу генерации. А вот введение трансграничного
налога может быть преждевременным, так как ни одна страна СНГ не обозначила амбициозных целей по
декарбонизации, требующих дополнительного финансирования, источником которого мог бы стать такой механизм.

.
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